

CINCUENTA AÑOS DESPUÉS DE LA INSTRUCCIÓN DE LA CONFERENCIA DE METROPOLITANOS ESPAÑOLES: *EL APOSTOLADO DE LA EDUCACIÓN Y LOS DERECHOS EN ELLA DE LA IGLESIA*

José Manuel Alfonso Sánchez

RESUMEN: *Con ocasión de la presentación a las Cortes del Proyecto de Ley de Enseñanza Media, la Conferencia de Metropolitanos publicó una instrucción para orientar a los fieles en algunos principios educativos doctrinales defendidos siempre por la Iglesia. A continuación se presenta la historia de este documento: razones de la publicación, autor del mismo, la consulta que se hizo a todos los metropolitanos españoles, difusión y consecuencias más importantes.*

1. INTRODUCCIÓN

A finales del mes de septiembre de 1952 la Conferencia de Metropolitanos publicó un documento dirigido a todos los fieles para recordarles —con ocasión de la presentación a las Cortes del Proyecto de Ley de Enseñanza Media— algunos principios doctrinales defendidos siempre por la Iglesia en materia de enseñanza¹.

La instrucción venía precedida de una fuerte polémica entre quienes defendían la Ley de Segunda Enseñanza de 1938 y aquellos que consideraban necesaria una refor-

¹ El texto original de la Instrucción de la Conferencia de Metropolitanos lleva por título: *El apostolado de la educación y los derechos en ella de la Iglesia* (Archivo Pla y Deniel, carpeta 85) (En adelante, APD, C). Fue publicado en *Ecclesia* 586 (4 de octubre de 1952) 11-3, aunque con pequeñas modificaciones respecto al original. Ocurre lo mismo con el texto de la instrucción publicado años más tarde por IRIBARREN, J., *Documentos colectivos del Episcopado español, 1870-1974*, Madrid, BAC 355, 267-76.